
会　長　挨　拶

福田　順也会長

　鵜沢ガバナーより、「ガバナー月信」の紹介を

するようにとご指示がありましたので、毎月、会

長挨拶の中でご紹介をさせて頂きます。

　表紙をご覧下さい。表紙の写真は、当クラブの

小幡会員が撮影した、先週の移動例会で清掃奉仕

のご協力を頂いた人見神社さんからの絶景です。

　それでは拝読させて頂きます。

「水と衛生月間に寄せて」

1月1日の能登半島地震でお亡くなりになった方々

のご冥福と行方不明の方々が、一日も早く発見さ

れることをお祈りし、そして被災された方々にお

見舞いを申し上げます。地区内の皆様に支援のご

協力をお願いしたところ、900万円近くの支援金

が寄せられました。皆様のご支援に心から感謝申

し上げます。第2地域のロータリー公共イメージ

コーディネーターを務められている神野正博PDG

は、ご本人も被災されていますが、地震当日より

理事長を務められている恵寿総合病院で患者を受

け入れ、スタッフ総勢で懸命に地域医療にあたら

れています。SNSやニュースを通じて拝見してお

りますが、本当に頭の下がる思いです。能登半島

では地震後1か月が過ぎても珠洲市・輪島市・七

尾市他多くの場所で断水が続いています。蛇口を

捻ればきれいな水が出ることが当たり前な日本に

とって、水の大切さを再認識させられる事態に直

面しています。アフリカや東南アジアの国々の中

では、まだまだ井戸のない村もあり、水汲みが日

課になっており、たとえ井戸があっても飲料水に

は適さない場合も多くあります。日本人には理解

できないような環境で水との戦いをしている人達

が世界中に沢山います。水と衛生は、人々の健康

と福祉にとって非常に重要な要素です。水は生命

の基本であり、適切な衛生状態を維持することは

病気や感染症の予防に不可欠です。さらに、水と

衛生に関する教育も重要です。人々に適切な手洗

いや生活環境の清潔さについての知識を提供する

ことが必要です。特に、災害時や緊急時には適切

な衛生対策が重要となります。そして健康維持や

疾病予防、環境保護において大きな役割を果たし

ています。

　2022年1月から10月にかけて、カラチRC、大阪

アーバンRC、セントキャサリンズ・サウスRCが提

唱者となり、カラチ内5か所のスラム地区に太陽

光発電浄水設備を設置するグローバル補助金プロ

ジェクトを実施しました。これらはポリオ感染の

リスクが高い地域であり、安全な飲み水を提供す

ることでポリオウイルスの感染を阻止する狙いも

ありました。このプロジェクトは、ポリオ感染抑

止だけではなく、コミュニティ全体の健康改善、

浄水設備の保守と運用におけるコミュニティの能

力向上、安全な飲み水の必要性に関する意識向上



も目指しています。第2790地区のクラブでも過去

にTRFの地区補助金を活用して、フィリピン等で

井戸の掘削工事業を行っていますし、今後も取

り組まれるクラブもあるかと思います。皆さんの

Take Actionを期待しています。

　6ページをお開き下さい。

「カムリーバンクを訪ねて職業奉仕を思う」

2013-2014年度、得居ガバナーの記事から、7

ページ左側7行目、ポール・ハリスは祖父母に

養育されたバーモンド州 ウォーリングフォー

ド ニューイングランドに特徴されるfam il y 

value(伝統的で円滑な家庭で支えられ引き継が

れていくと考えられる価値観：正直・忠実・勤勉

等)を崇敬しており、1928年10月のウォーリング

フォードRCのチャーターナイトで『こんにちの

ロータリーにある多くのことは、古き良きニュー

イングランドのfamily tableに遡ることができ

る』と語っています。ポール・ハリスがシルベス

ター・シール等のシカゴRCのメンバーとカムリー

バンクのbasement、居間中央に置かれたfamily 

tableを想起させる大きなtableを囲んで談笑し

ている写真を見て、そういうことなのかと改めて

得心がいきました。「ロータリーは宗教でもなけ

れば、宗教に代わるべき何かでもない。それはた

だ古くからある道徳観を現代生活、ことに実業職

業奉仕生活において実践しようとするものなの

だ」ポール・ハリスが言っているように、ニュー

イングランドのfamily valueを淵源にする職業

奉仕の実践こそがロータリーです。とあります。

　以上、会長挨拶とさせて頂きます。

会　長　報　告

１．3月2日(土)にかずさアカデミアホールにて第

　　5グループインターシティーミーティングが

　　開催されました。また、終了後にホテルオー

　　クラにて懇親会が開催されました。出席され

　　た会員の皆様、お疲れ様でした。同日に第2790

　　地区研修系3大委員会講習会がTKPガーデン

　　シティ千葉にて開催されました。出席された

　　佐々木会長エレクト、宮嵜副幹事、お疲れ様

　　でした。後程、佐々木会長エレクトより報告

　　をお願い致します。

２．今年度、君津市少年野球大会ロータリークラ

　　ブ杯の優勝旗を青少年奉委員会にて作成して

　　頂きましたのでお披露目致します。優勝チー

　　ムに優勝カップと共にお渡しします。

３．公益財団法人ロータリー日本財団より、秋元

　　ゆかり会員へ認証状とバッチが届いています

　　のでお渡しします。

　　

新ポール・ハリス・フェロー　秋元ゆかり会員

幹　事　報　告

大森　俊介幹事

　

〈配布物〉

１．例会プログラム

２．ガバナー月信(3月号)

〈報　告〉

１．3月9日(土)地区行事の「SDGs運動会」が開催

　　されます。

　　場所：千葉職業能力開発短期大学校 千葉キャ  

            ンパス

　　時間：点鐘12:30　

　　出席：地区RAC拡大委員会の黒岩委員、宜し  

　　　　　くお願い致します。

２．例会終了後、13時30分より新理事会が開催さ

　　れます。新理事の方はご出席下さい。また、例  

   会終了後、13時30分～16時までハミルトンホ 

    テル上総1階ロビーにて献血を行っています。

    ご協力頂ける方は、宜しくお願い致します。

〈回　覧〉

１．君津RC週報　　　　　　　　　　　　　　

２．第5グループ週報

３．ポリオ根絶祈願チャリティーゴルフコンペの

　　出欠の案内

４．君津国際交流協会より日本語学校の生徒さん

　　の文集



米山奨学生挨拶

米山奨学生　ウニバト様

　皆様、こんにちは。先程ご

紹介頂いた、奨学生のウニバ

トと申します。本日は奨学生

としての例会の参加は最終に

なりますので、ご挨拶させて

頂きます。

　3年前、はじめて例会に参

加した際に、廣田さんが駅ま

で迎えに来て下さったことを

今でも覚えており、まるで昨日のことのように感

じます。その日から私の君津ロータリークラブで

の米山奨学生生活が始まりました。皆様の3年間

にわたる温かいサポートに心より深く感謝申し上

げます。特に、日本にいる家族のような存在であ

り、いつも暖かく見守って下さった廣田さんに心

より深く感謝申し上げます。本当に大変お世話に

なりました。

　初めて例会に参加した際の感想は、緊張感や感

動もあふれていました。例会での皆様の活動を見

ながら、本当に素晴らしい人々だなと感じまし

た。日本に来てから6年が経ち、今年は7年目に入

りますが、そのうちの約半分の3年間、米山奨学

生として活動してきたことは本当に誇りに思って

います。3年間にわたり、毎回の例会への参加や

枝豆の収穫祭り、出前教室への参加等を通じて、

多くの経験と学びを得る機会を与えて頂いたこと

は本当に素晴らしかったと思います。

　これらの経験を通じて、私の人生においても貴

重な経験を積むことができ、将来に向けての大き

な一歩となりました。自分自身の成長を実感して

います。また、ロータリーの奉仕の精神を身につ

けることができたと思います。内モンゴルでは、

政治的な要因等により、ロータリーを組織するこ

とは難しいと思いますが、ロータリーの奉仕の精

神はどの場所、どんな形式でも実践できるものだ

と信じています。将来はさまざまな形で地域社会

に貢献できると考えています。そのため、ロータ

リーの価値観や奉仕の精神は、私の人生において

欠かせない一部となりました。

　最後に少し報告となりますが、クラブの皆様の

おかげで、2月8日に妻のテルゲルの手術は成功致

しました。現在は手術後の合併症で飲み込みの神

経が少し影響を受けていますが、リハビリも上手

く進んでいる為、この間からゼリー等を食べ始め

ています。退院までには少し時間が掛かるかもし

れませんが、テルゲルは手術前よりも元気になっ

ています。また、もう一つは、2月29日に皆様の

おかげで、博士論文を大学に提出できました。予

定より少し遅れていますが、今後は指導教員の先

生達からの審査を受け、6月には審査結果が発表

される予定です。

　本日は奨学生として最後の例会参加となりま

す。寂しい気持ちでいっぱいでございますが、こ

の場を借りて、改めて皆様に心から感謝申し上げ

ます。本当に大変お世話になりました。ありがと

うございました。

委員会報告

研修系3委員会講演会

佐々木昭博会長エレクト

　先週の土曜日、TKPガーデ

ンシティ千葉で行われた、研

修系3委員会講演会に宮嵜次

年度幹事と私の2名で参加し

て参りました。研修系3委員

会とは、理念委員会、ロータ

リー情報研修委員会、RLI推

進委員会の3つのことで、主

に会員をロータリー組織の

リーダーへ育成することや知識・経験の共有を促

しながら会員の学びを導く役割を持つ地区の委員

会です。今回の講演会は「自発的な学習の風土を

創るファシリテーションとは?」という題目で、

RLIのテキスト制作にも携われた、発創デザイン

研究所の代表 冨永良史氏に講演頂きました。講

演と言っても完全参加型のプログラムで、冨永氏

がファシリテーターを務めながら、参加した全

ロータリアン約120名が5～6名程度のチームに別

れてファシリテーションを実際に行いながら、そ

の重要性を体感するのが狙いのようでした。冨永

氏いわく、一昔前までは答えが分かりやすい時代

だったので、前例を元に優れたリーダーから答え

を教えてもらえば良かったが、今の時代はグロー

バルに色んな事案が複雑に入り交じる予測困難な

時代であり、ロータリーも例外ではない。今まで

と同じことを繰り返しているだけでは、どんどん

衰退してしまう。そんな中で重要なのは多様で多

彩な個性が違いを活かし合いながら、新しい道を

自分達で作って行くことだそうです。そんな新し

い意見を沢山引き出していく為にも、各リーダー

が善きファシリテーターとなりましょう、という

ことでした。数年前から地区がRLI参加を積極的

に推奨しているのは、このような考え方と危機感

からだと感じます。私自身も伝統と新しい感性の

ハイブリッドが大切だと思っています。故きを温



ねて新しきを知る温故知新の精神で、会員同士が

闊達な意見交換をしながら相互理解を深め、クラ

ブの為にベストな選択をしていければと感じまし

た。

親睦委員会

私の記念日・誕生祝

メインプログラム

職業奉仕委員会

出前教室の報告及び紹介

秋山　大輔会員

　本年度、職業奉仕委員会委

員長を務めております、秋山

です。昨年12月から3か月間

に渡り、周西中学校、八重原

中学校、周西小学校の出前教

室にご協力頂きまして誠にあ

りがとうございました。皆様

のおかげで子供達にとって、

一生忘れられない経験になったことと思います。

学校の先生からは社会の方々から教わることで普

段の授業よりも目が輝き、将来の仕事について考

える良い機会になったとのお言葉を頂きました。

　今例会で動画視聴での報告に代えさせて頂くこ

ととしましたのは、他社様の授業風景を知りたい

という意見や、まだ参加したことのない会員の皆

様におかれましては、より分かりやすいのかもし

れないという思いからこのような形をとらせて頂

きました。本年度は、15社の皆様にご協力頂きま

した。13分弱の動画となっておりますので、1社

あたり1分もない動画となっておりますことをご

了承下さい。出前教室という事業の雰囲気を感じ

取って頂けたら幸いです。

　私は、昨年度まで金属コマの授業を受け持って

いたのですが、今回は委員長として全ての授業を

見させて頂きました。

　皆様は、もしかしたら自分達の仕事はPRする

ほどのことでもないとか当たり前の技術だよとか

思っているかもしれません。それはプロフェッ

ショナル同士の中でお仕事をされているからなの

だと思います。ちょっとでも業界が違えば、その

技術、お仕事は、もの凄いことであります。地域

の子供達に教えることで自分達の技術の凄さを再

認識する機会にして頂けたら何よりです。ぜひ、

来年度以降も継続事業として行われますので、ご

無理のないところでご協力を賜りたいと存じま

す。また、この動画を見て少しでも参加してみた

いという会員様がいらっしゃいましたらお声がけ

頂きたいと思います。

　改めまして、本年度の君津ロータリークラブ出

前教室にご協力頂きまして誠にありがとうござい

ました。

　以上で報告とさせて頂きます。

ニコニコBOX

福田　順也 出前教室へご参加頂いた会員様、

会員企業の皆様、ご協力ありがと

うございました。次年度も引き続

き宜しくお願い致します。

大森　俊介 インターシティーミーティングに

参加された皆様、お疲れ様でし

た。本日、ご来訪頂いた皆様、出

前教室に続きありがとうございま

す。

大浦　芳弘 出前教室に参加した皆様、お疲れ

様でした。

高島　裕幸 いつも大変お世話になっておりま



す。ようやく暖かくなり、良い季

節になりましたね。

秋元　直樹 出前教室のご報告ありがとうござ

いました。お疲れ様でした。

馬場　孝弘 花粉が多い季節となっています。

私は花粉症はありませんが、皆様

お気をつけ下さい。

大多和一彦 出前教室、大変お疲れ様でした。

篠塚　知美　 誕生日、記念日の皆様おめでと

うございます。3/9(土)は親睦モ

ルック大会です。参加予定の皆さ

ん、宜しくお願い致します。

松浦　広樹 スギ花粉の飛散がピークを迎える

今週から、晴れて暖かい日や風の

強い日は花粉の飛散量が増えるの

で、花粉症の方々(自分も)は万全

な花粉対策を心掛けましょう。

鳥取　秀郎 忙しい年度末月に突入しました。

体調管理に留意し、良い形で年度

を締めて参りましょう!

佐久間俊彦 本日の献血バスが下で待っています

ので、献血宜しくお願いします。

鈴木　荘一 ウニバトさん、新しい生活頑張っ

て下さい。

青山　勝巳 出前教室の皆さん、本日はお越し

頂きありがとうございました。皆

さんのおかげで子供達も色々な職

業があることを理解し、興味を

持ったと思います。

秋元　政寛 出前教室参加企業の皆様、ありが

とうございました。子供達にとっ

て忘れられない1日になったこと

と思います。

内山貴美子 出前教室の講師の皆様、ありが

とうございました。インターシ

ティーミーティングに参加されま

した皆様お疲れ様でした。アグネ

ス・チャンさんの話は、再度ロー

タリー活動を続ける為に大変参考

になりました。機会があったらま

た聴いてみたいと思います。

川村　優子 本日、誕生祝記念頂きました。あ

りがとうございます。

高島　俊治 3月9日(土)君津球場開きが開催さ

れます。今年1年のかずさマジッ

クの活動スタートです。東京ドー

ム、京セラドームへの出場を祈っ

ています。皆さん応援お願いしま

す。

野中慎太郎 出前教室の報告やご紹介ありがと

うございました。佐々木さん、宮

嵜さん、研修系3委員会講演会へ

の参加お疲れ様でした。

谷川　有司 私の記念日、誕生日ありがとうご

ざいます。

原田　健夫 本日は、出前教室の報告会に当社

メンバーも参加させて頂きありが

とうございました。

木内　髙茂 先日のインターシティーミーティ

ングお疲れ様でした。アグネス・

チャンさんのお話、おもしろかっ

たです。またイベント等も積極的

に参加したいと思います。

佐々木昭博 秋山会員、出前教室の報告ありが

とうございました。講師の皆さん

もお疲れ様でした!

小関　常雄 職業奉仕委員会の皆様、お疲れ様

でした。3/9(土)に日本製鉄かず

さマジックの球場開きがあります

ので、ご都合のつく方がは参加願

います。

小幡　　倖 席替え当たってしまいました。周

西小出前教室講師の皆様、ありが

とうございました。アカデミア研

修の為、早退させて頂きます。

廣田　二郎 米山奨学生のウニバト君が本日最

後の例会出席です。3年間お疲れ

様でした。奥さんのテルゲンさん

の術後の経過も順調に回復してい

るようです。

秋元ゆかり 皆様こんにちは。私の記念日、今日

は母の79歳の誕生日です。昨日、母

から連絡があり、お花ありがとうご

ざいましたと皆様にお伝えして下さ

いとのことでした。とても喜んでい

ました。ありがとうございました。

江藤　　隆 誕生月のお祝いありがとうござい

ました。あと4年で還暦なんて全

く実感がありません。これまで沢

山の方に支えられて、今日がある

ことに感謝しています。

富田　健司 三寒四温、花粉と変化がある日々

です。体調を整えて頑張りましょ

う。

釼持　純一 ウニバト様、ようこそ!

髙橋　雄一 お世話になります。職業奉仕委員

長をはじめ、出前教室へご尽力頂

いた皆様、お疲れ様でした。あり

がとうございます。

吉野　和弘 出前教室参加の皆様、お疲れ様で



した。

隈元　雅博 出前教室の講師の皆さん、参加さ

れた会員の皆さん、お疲れ様でし

た。これからも地域の皆さんと共

に子供達の未来と世界平和の為に

ロータリー活動を頑張ります!

平野　寛明 職業奉委員会の皆様、お疲れ様で

した。

鈴木　秀範 皆様こんにちは。今年も早くも3

月を迎え、三寒四温の日々が続

き、本格的な春がすぐそばに来て

いる気がします。そんな中、千葉

県東沖地震が頻繁に発生している

ことに危惧しています。先日、別

居している両親とはじめて避難先

の共有を致しました。あってほし

くないことですが、私達もいざと

いう時に慌てないで行動できるよ

うにしておいた方がいいかもしれ

ませんね…。

中野　賢二 出前教室講師の皆様、楽しい授業

ありがとうございました。私の知

人がお子さんを連れて来て、事務

所のスクラップロボを見て友達が

溶接の授業を受けたと言っており

ました。彼女の受けた授業もとて

も楽しかったと喜んでいました。

谷　　浩司 出前教室にご協力頂きありがとう

ございます。昨年度参加させて頂

いた時は、子供達は本当に良い刺

激を受けており、楽しみながら参

加していました。今後の君津市が

より良い未来に向かっていくと思

いました。

宮本　茂一 出前教室に参加された皆様、お疲

れ様でした。

黒岩　靖之 米山奨学生 ウニバトさん、卒業

おめでとうございます。今後の活

躍をお祈りします。

川名　正志 写真頂きました。ありとうござい

ます。

今週の席替抽選当選者 ： 小幡会員
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